

Stand der Projekte August 2017

Warum hat die Primarschule Bonstetten einen Elternrat?

Gemäss Volksschulgesetz des Kantons Zürich muss jede Schule eine Elternmitwirkung ermöglichen. Die Primarschulpflege hat 2008 mit der Erarbeitung des Reglements für den Elternrat den Startschuss für die Elternmitwirkung gegeben. Seit Herbst 2009 besteht der Elternrat der Primarschule Bonstetten.

Der Elternrat arbeitet zurzeit an den unten aufgeführten Projekten. Neue Projekte können durch die Elternräte jederzeit initiiert werden.

Elternbildung

Der vergangene Elternbildungsmorgen vom 29. Oktober 2016 hatte 126 Teilnehmer (Frauenanteil grösser).

Gemäss Statistik haben am Referat Geschwisterstreit am meisten teilgenommen und am wenigsten für das Referat Speed – Ist rasen männlich.

Die Durchschnittsnoten für die Referate sind durchwegs positiv.

Aktuelle Arbeiten und Herausforderungen:

- Sicherstellung der Nachhaltigkeit der erfolgreich aufgebauten und etablierten Strukturen und Grundlagen
- Überarbeitung Homepage
- Standardisierung von Arbeitsunterlagen
- Überarbeitung Pricing
- Vorbereitung ElbiMorgen 2017
- Themenvorauswahl ist erfolgt
- Referatsentscheid am 5. April 2017

Folgende Referate werden vorgeschlagen:

- Aggression unerwünscht
- Welches Geheimnis steckt im Schulerfolg
- Mehr Freizeit dank Lehtips für OberstufenschülerInnen
- Medienprofis
- Ermutigen statt kritisieren – Kooperation und Selbstvertrauen der Kinder fördern
- Die Arbeitswelt von morgen
- So reden, dass Kinder zuhören – So zuhören, dass Kinder reden

Der ElbiMorgen findet am 4. November 2017 statt.

Weiter Informationen finden sich auf der Homepage unter www.elbimorgen.ch.

Meine Umgebung:

Diese Projektgruppe hat diverse Ausflüge für Lehrpersonen mit ihren Schulklassen erarbeitet. Damit das Angebot jeweils präsent ist, erarbeitete die Gruppe eine Broschüre, die in den Lehrerzimmern aufgelegt wurde.

Die folgenden Themengebiete werden angeboten und wurden mit dem Lehrplan abgestimmt:

- *Grundversorgung in Bonstetten*: Trinkwasser, Strom, Wärme
- *Geographie von Bonstetten*: Bonstetten aus dem Blickwinkel vom Üetliberg aus betrachtet
 - *Geographie von Bonstetten*: OL im Dorf; Erkundung des Dorfes mittels Postenlauf (Foxtrail)
- *Nachhaltigkeit - Abfall-Bewusst-Sein*: Littering, Produktelebenszyklus, etc.
- *Leben im Wald – Vögel*: Erklären der verschiedenen Vogelarten in unserem Wald
- *Leben im Wald – Säugetiere und Vegetation*: Erklären der verschiedenen Säugetiere und Vegetation, welche in unseren Wäldern vorkommen
- Neu – Umweltkarten: Was kann ich für unsere Umwelt tun

Integration:

Die Projektgruppe hat eine Broschüre mit Erklärungen zu Begriffen des Schweizerdialekt-Schulalltages zusammengestellt (z. B. Sechseläuten, Grittibänz, etc.).

Die Arbeitsgruppe hat neue Wege gesucht, um neuzugezogene Kinder bei der Integration in den Schulalltag zu unterstützen. Die Kinder einer im Januar 2016 zugezogenen Familie wurden an den ersten Schultagen auf dem Schulweg begleitet, nötige Utensilien wurden vermittelt (Fin-ken etc.), und bei regelmässigen Besuchen konnten anfallende Fragen beantwortet werden. Regelmässig werden Familien betreut.

Nachhilfepool:

Beim Nachhilfepool können sich Personen, welche Nachhilfe geben oder Nachhilfe nehmen möchten, via Link auf der Homepage der Primarschule Bonstetten melden. Es stehen 8 Personen, die Nachhilfe geben möchten, auf der Liste.

Atelierwerkstatt:

Der letzte Anlass wurde am Lehrerfortbildungstag vom 6. Juni 2017 durchgeführt. Die angebotenen Aktivitäten wie der Besuch im Spital Affolten, Abenteuer Bauspielplatz, Besuch E. Schweizer AG, Backen, Besuch Rettungsdienst und Basteln haben wieder viele Kinder begeistert. Die Gruppe wird auch nächstes Jahr am Dienstag nach Pfingsten einen Anlass organisieren.

Zivilcourage:

Das Projekt „Zivilcourage“ befasst sich mit der Frage, wie der Jugendgewalt mit ihren unterschiedlichen Ausprägungen wie z.B. Mobbing, Pöbeleien etc. präventiv entgegengewirkt werden könnte. Die Kinder sollen in ihrem Selbstvertrauen und in ihrer Fähigkeit gestärkt werden, Unrecht zu erkennen, sich selber behaupten zu können und den Mut – oder eben die Zivilcourage – aufzubringen, bei solchen Mechanismen nicht mitzumachen. Es wurde ein Selbstverteidigungskurs (WingTsun Kurs) durchgeführt im September 2016 für 1. – 6. Klässler.

Dieser Kurs wird auch im 2017 wieder angeboten und zwar vor oder nach den Herbstferien.